
这周末是父亲节，所以，我们谈

谈父亲。

罗纳尔多是足球界的一个望

姓，大罗、小罗、C罗，个顶个的绝世

高手。 他们都有儿子， 世人自然对

“球二代” 寄予子承父业的厚望，就

像萧峰之于萧远山、 慕容复之于慕

容博。

三个罗家子弟确实朝足球的方

向努力着或努力过：

大罗的大儿子罗纳德，20岁，足

球天赋很高， 继承了父亲的速度和技

术，2007年入选U18国家队，但是他喜

欢柔道胜过足球，还有游泳、击剑也是

他喜欢的，最后他彻底放弃了足球，目

前是名专业DJ。 大罗对儿子的决定并

没有感到意外，反而非常支持，让罗纳

德坚持在这条路上走下去。 在巴西最

佳DJ的评选中，大罗还利用自己的影

响力在社交平台上给罗纳德拉票。

小罗的儿子门德斯，15岁，目前效

力于巴西的克鲁塞罗俱乐部， 青训总

监很看好他，称“将来不亚于其父”。发

育中的门德斯，手长脚长，已经是大高

个，也不失灵活性，身体条件就比自己

的父亲看上去出色。 更重要的是他很

享受足球，也很努力。

门德斯是小罗与一名舞女的私生

子，小罗在孩子2岁时，向法院要回了

抚养权，并开始照料儿子，着力将其培

养成一名球员。 但小罗让儿子自己去

奋斗， 门德斯后来隐姓埋名加入豪门

球队， 试训成功后才曝出他是小罗亲

生儿子， 但门德斯效力于克鲁塞罗一

年以来，小罗一直也没有去看过儿子。

C罗的大儿子“迷你罗”，继承了C

罗的足球天赋，有着出色的射术，小小

年纪就在皇马、 尤文梯队展示了自己

炸裂的足球天赋。 他曾经在23场比赛

打入58球，还有18次助攻。

C罗是一位极度自律的人， 对自

己的孩子要求非常严格， 每天去健身

锻炼的时候都会带着“迷你罗”。 在父

亲的影响下，“迷你罗” 也变得越发自

律起来，即使父亲不在家，“迷你罗”也

会自主地去锻炼， 如今刚刚年满九岁

的他就拥有令人羡慕的八块腹肌。 看

过“迷你罗”比赛的人说：“C罗培养出

了一个怪物。“迷你罗”的工作速度、思

维方式、步调、魅力和足球技巧比他父

亲更为优秀。 ”

大罗、小罗、C罗代表了三种类型

的父亲，大罗是放任型的，小罗是点拨

型的，C罗是带教型的。 罗列出来，不

是比较孰优孰劣， 因为他们的儿子都

是快乐的，所以，作为父亲，他们都成

功了。

棋哥
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英超联赛终于复工。 恢复比

赛的第一场球， 曼城击败阿森纳，

大卫·路易斯够倒霉。 个人包揽一

个失误、一个点球、一张红牌。英超

赛场上一次有这样的倒霉孩子还

要追溯到2015年8月。

曼城主场还是下了很多的功

夫， 对阿森纳比赛现场的大屏幕，

他们把很多场外的曼城球迷连到

了场内。也算非常时期的一种非常

体验吧。

英超已经复工， 西甲已经复

工，但中超什么时候复工，我们还

不知道。

申花昨天下午和青岛黄海打

了场热身赛，赵明剑传中，杨旭头

球破门。 热身赛中这第二个进球，

也基本显示了今年球队引进这两

名内援的主要目的。

申花近几年左路传中一直有

曹 定，但是右路输送炮弹的问题

一直没解决。希望赵明剑的到来能

让球队真正做到左右开弓。

而杨旭在没有伤病的情况下，

是中锋位置上本土球员中的佼佼

者。

当然，最终一切引援的效果都

要通过真正的联赛去完成检验。那

问题就是到底什么时候联赛开始

呢？昨天最新版本的传闻是大连一

个赛区，苏州一个赛区。

有的球员等着联赛开赛，有的

球员已经退役，昨天中国足球队的

官微发了微博致敬两名退役的球

员周海滨和陈涛。

退役应该是一个球员职业生

涯最需要仪式感的事情之一，特别

是曾经效力国字号的球员。一直记

得有一年看博班告别赛的转播，中

圈弧一个巨大的10号，上半场他代

表AC米兰， 下半场代表克罗地亚

国家队。

球员们非常怀念比赛场，球迷

也非常怀念看台。 足球，快点回来

吧。

已经复工和
正在等待的

本周三，欧足联正式发布公告，自3

月份以来一直处于停摆状态的本赛季

欧冠联赛和欧罗巴联赛的淘汰赛将于8

月份恢复进行。

欧冠联赛淘汰赛：

1.1/8决赛剩余的四场第二回合比

赛将在8月7和8月8进行，分别是曼城—

皇家马德里、 拜仁慕尼黑—切尔西、尤

文图斯—里昂、 巴塞罗那—那不勒斯。

比赛场地待定。

2.1/4决赛将于8月12日、8月13日、8

月14日、8月15日进行； 半决赛将于8月

18日和8月19日进行；决赛将于8月23日

进行。 所有比赛都将采用单场淘汰制，

比赛地点都在葡萄牙首都里斯本。

3. 所有上述比赛的开赛时间均为

欧洲中部时间21点，即北京时间次日凌

晨3点。

欧罗巴联赛淘汰赛：

1.所有尚未进行的1/8决赛第二回

合的比赛将于8月5日和8月6日进行，比

赛时间分别是欧洲中部时间18点55分

和21点00分， 比赛场地待定。 国际米

兰—赫塔菲、塞维利亚—罗马这两组连

第一回合都未能完成的淘汰赛将直接

采用单场淘汰制，比赛地点在德国。

2.1/4决赛、 半决赛和决赛将于8月

10日至8月21日在德国科隆、杜伊斯堡、

杜塞尔多夫和盖尔森基兴等地举行。其

中，1/4决赛在8月10日和8月11日，半决

赛在8月16日和8月17日，都将以单场淘

汰赛的形式决出胜负。 决赛将于8月21

日在德国科隆进行。

3.1/4决赛、半决赛和决赛的开赛时

间均为欧洲中部时间21点，即北京时间

次日凌晨3点。

对于全世界喜爱欧洲高水平足球

赛事的众多球迷来说，这一纸公告的出

台终于可以让大家欢呼雀跃———

2019-2020赛季总算能够有始有终了。

不过，对于之前三个月时间里遭遇

疫情重创的欧足联而言，本赛季的有始

有终并不能让他们高兴起来，因为真正

的连锁反应还在后面。

由于原定今年6月举行的欧洲足球

锦标赛已经被推迟到明年6月， 这也就

意味着下赛季（2020-2021）的欧冠联

赛、 欧罗巴联赛以及各国的国内联赛

（尤其是五大联赛）都必须在明年的5月

份准时结束。

然而，当本赛季的欧冠联赛和欧罗

巴联赛都必须要延迟到8月下旬才能收

官时，那么下赛季（2020-2021）的欧冠

联赛、欧罗巴联赛以及各国的国内联赛

（尤其是五大联赛） 开始时间如何来安

排呢？

9月份？ 恐怕只能是9月份了！ 不能

再晚了！ 已经比正常年份晚了一个月

了！

如此一来，下赛季（2020-2021）的

欧冠联赛、欧罗巴联赛以及各国的国内

联赛（尤其是五大联赛）的赛程安排将

呈现出前所未有的紧密状态！ 因为，时

间不够用了……

按照传统惯例， 每年的9、10、11三

个月份中都会穿插有国家队比赛日。现

在看来，今年下半年的国家队比赛日大

概率是要保不住了。 因为，时间不够用

了……

最后，每年年终岁尾的圣诞新年假

期大概也很难保住了！ 因为，时间真的

不够用了……

在北京疫情防控重回“二级”之

前，去了趟河南三门峡。 对三门峡这

个地方我是有儿时向往的，这大概源

于贺敬之《放歌集》那首“三门峡，梳

妆台”。

新冠肺炎疫情这一闹腾，已有小

半年， 目前仍未看到彻底消灭的征

兆。 作为体育产业工作者，需要思考

的是：如果未来两年，甚至可能更长时

间疫情防控成为一种生活常态，聚集性

人群的活动受到组织者或参与者的限

制与躲避，体育运动将如何开展？

看球，就是需要万千球迷“扎堆儿”

呐喊才有气氛。

体育场馆里观众不能聚集，马拉松

比赛数万跑者不能同时起跑， 健身房、

体育培训、校园体育必备的广播体操等

传统体育活动，都很有可能在未来相当

一个时期内因疫情防控常态化被“暂不

开展”， 那么也就户外运动是大众体育

的首选了。

“望三门，三门开；黄河之水天上来！

神门险，鬼门窄，人门以上百丈崖。 黄水

劈门千声雷， 狂风万里走东海……”三

门峡朋友看得清楚，提议“来三门峡看

看，这里是户外运动的清新地带”。

站在体育产业的视角来看，户外运

动将是体育经济的必然增长点。 早在

2014年国务院发布《关于加快发展体育

产业促进体育消费的若干意见》46号文

件就明确提出：“到2025年……体育产

业总规模超过5万亿元， 成为推动经济

社会持续发展的重要力量”。 曾有科学

数据证明： 在5万亿的体育产业总规模

中，户外体育将占有1万亿。

每天自媒体转发的各种专家对疫

情防控规定动作都有：戴口罩，勤洗手，

多喝水，通空气，加强体育锻炼增强对

病毒的抵抗力，不参与聚集性活动……

无论提出怎样的建议，体育锻炼都是抵

御新冠肺炎病毒传播的刚需。

电影院、剧场音乐厅、体育场馆等

聚集性文体活动场所，都可以临时凑合

着空场没有观众，靠着电视、网络直播

也可以解决精神需求。但是近年来逐步

兴起的大众体育，不是靠居家健身就能

达到增强体质最佳效果的。所以最近我

也发现凡是疫情得到控制的地区，都更

加关注户外运动， 特别是体育旅游、定

向运动、徒步穿越等。

昨天接到刘建宏老师微信：体育史

上没有2020,让我们2021起步吧。

但我们这些做了快40年体育工作

的老同志还是不甘心， 总是希望7月的

大热天能把疫情彻底剿灭。特别是我们

三门峡地区的射击运动员，几乎个个是

神枪手。尤其是原计划参加2020东京奥

运会的中国射击队，往往都会冒出夺取

“首金”的中国运动员。而2020世界上成

绩最稳定，且排名第一的射击运动员恰

是女子气步枪三姿世界纪录保持者、三

门峡姑娘史梦瑶。

我认识一个奥运会赞助商，就是因

为看好三门峡射击选手史梦瑶东京奥

运夺金，死活都要赞助中国射击队。 用

贺敬之《三门峡，梳妆台》的诗歌描绘三

门峡姑娘，那就是“青天悬明镜，湖水映

光彩———黄河女儿梳妆来！ 梳妆来呵，

梳妆来！百花任你戴，春光任你采，万里

锦绣任你裁！ ”

三门峡体校射击队，历史上曾培养

过奥运冠军郭文 ， 也涌现出丁虹萍、

汤介一、史梦瑶等多个世界冠军。 如果

不是因为疫情，2020东京奥运会三门峡

体育又可以“登三门，向东海；问我青春

何时来？ ”

相信体育的力量吧！新冠肺炎疫情

必将过去，健康生活必定回归。

三门峡
梳妆台

老骥伏枥
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自说自画

等畅等畅

●等人心焦， 这是一句上海闲

话。等人的人看来平静如常，但胸中

急火如焚，连心都烤焦了。很生动的

比拟。 时下的中超各大俱乐部几乎

都是在等人心焦，等外援、外教入境

归队。 自3月底起，大部分的外援与

外教都滞留在他们的本国。 海外的

灾情一度蔓延， 使他们的返程无路

可行。依照足协最早的设想，中超有

望在6月中旬复赛。洋枪洋炮洋教头

不能及时到位， 一些球队成了全华

班，无以上阵迎战。缺少了外援的俱

乐部急煞， 不缺外援的俱乐部也同

样急煞。 由于要对等、要公平，外援

齐整归队的球队对阵全华班也不得

洋枪洋炮齐上。 所以整个中超球队

都在心焦等人。 这几天的好消息是

北面的大连队、 南方的恒大队都有

重量级的外援、外教返回了神州，神

通广大。 上海的两支兄弟球队在外援

复位上都有点兵丁不齐， 伸长了头颈

等人。 等人真是心焦啊。

●等了半半六十日， 这也是一句

上海闲话。 形容等待的辰光真是漫长

无期，要有六十日，要等两个月。 有点

夸张的比喻了。 这句上海闲话用在等

待中超重启上是恰到好处的。 让冷冻

的联赛复活， 相关的计划在这两个月

里来了一套又一套。先有分区赛，蛇行

分区。 再有淘汰赛，决出冠军队，打出

降级队。 又有分组赛会制，在沪、粤两

地开打。 最为时新的版本为将16支中

超球队全部集中于一地开赛， 打单循

环赛制。 这一地先说是选址于江苏的

姑苏城， 后讲是江苏不情愿来承办今

年的中超，风险过大而承受不起。据称

联赛要闯关东了， 到北国的大连去重

燃战火了。 不过至今还没有等待出什

么动静来， 左等右等， 等了半半六十

日， 这真是被这句上海闲话所不幸言

中了。

●等畅等畅，这又是一句上海闲

话。 等候得忒长忒长的时光，等待得

几乎要失去信心了。 不能再等了，也

无法遥遥无期地守候下去了，只好叹

息一声：“等畅等畅了！ ”这是有点儿

光火了的上海闲话了。 有这样一句闲

话出口， 等客基本上就放弃蹲守了。

等会客的，闭门谢客。 等食客的，撤了

酒水散伙了。 拜拜！ 今年的中超联赛

会打烊会散伙吗？ 好在足协新主席陈

戌源是阿拉老上海人， 等人心焦，等

了半半六十日，等畅等畅 ，这几句上

海闲话不用托福、不必翻译都明白清

爽的。 设身处地，陈主席也与球迷朋

友一样在心焦、在着急的。 真真急煞

人了。 不是吗？

罗家子弟

欧冠欧联
重启在即
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